



**ACUERDO No.
LXVII/PPACU/0722/2023 I P.O.
MAYORÍA**

HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE CHIHUAHUA

P R E S E N T E.

El suscrito **José Alfredo Chávez Madrid**, integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional y en su representación, en uso de las facultades que me confiere los numerales, 167 fracción I, 168, 169, 170 y 171 y demás correlativos y aplicables de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Chihuahua, acudo ante este Honorable Congreso, a presentar Proposición con carácter de Punto de Acuerdo a **fin de exhortar respetuosamente al Gobierno Federal a través de su titular Licenciado Andrés Manuel López Obrador, a la Secretaría de Gobernación, a la Secretaría de Relaciones Exteriores y al Instituto Nacional de Migración para que den cumplimiento a los acuerdos derivados de la Reunión de Coordinación Binacional celebrada en Ciudad Juárez el 22 de septiembre con el fin de atender el flujo migratorio en Chihuahua, al tenor de la siguiente:**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La ausencia de una política migratoria por parte del gobierno federal ha generado una crisis humanitaria insostenible en Ciudad Juárez y en nuestro Estado.

Desde el año pasado advertimos la grave situación que vivía nuestro país por la llegada de las olas migrantes provenientes de países del centro y sur de América, quienes en búsqueda de mejores condiciones de vida y de llegar al país vecino del norte transitan por nuestro territorio.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

*“2023, Centenario de la muerte del General
Francisco Villa”*

“2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua”

Ante la falta de condiciones humanitarias, sociales y económicas se han generado una serie de problemáticas que hoy son una crisis migratoria, donde incluso 39 personas perdieron la vida y hoy se habla de un brote de tuberculosis. Ante esta grave situación en Acción Nacional hemos exigido en reiteradas ocasiones que el gobierno federal cumpla con sus obligaciones que de conformidad con la Ley de Migración le corresponden y emprenda las acciones necesarias y contundentes para enfrentar esta situación que nos afecta a todas y todos los chihuahuenses.

Derivado de la inacción por parte del gobierno federal, es que se han desencadenado una serie de problemáticas entre la que destaca el cierre del puente internacional Córdova de las Américas o la doble inspección de los camiones de carga que ha provocado pérdidas económicas de alrededor de 40 millones de dólares diarios, sin mencionar la afectación a los empleos relacionados y a la cadena de suministros.

Por si esto no fuera suficiente el grupo Ferromex detuvo sus actividades, freno 60 trenes de carga para evitar accidentes y proteger la vida de los migrantes que diariamente abordan estos vagones para llegar a Ciudad Juárez. La ONU, la Organización Internacional para las Migraciones ha declarado la ruta de México a los Estados Unidos como la ruta más **MORTÍFERA**, y ante esto el silencio vergonzoso o la farsa de gritar “vivan los hermanos migrantes desde el balcón de palacio nacional”.

Por eso Gobierno del Estado tiene que estar preocupado y ocupado en resolver la crisis migratoria que nos han generado.

En la reunión de coordinación binacional que se sostuvo el 22 de septiembre en Ciudad Juárez, entre cuyos asistentes se encontraban el comisionado del INM, Francisco Garduño Yáñez y el general de División, Norberto Cortés

Rodríguez; de Troy Miller, comisionado de CBP del Gobierno de Estados Unidos; Manuel Padilla, asesor general del CBP, y por supuesto nuestra Gobernadora Maru Campos, acompañada por integrantes de su gabinete, llegaron a los siguientes acuerdos:

1. Ubicar en coordinación con la empresa Ferromex, puntos estratégicos para el rescate de migrantes, para salvaguardar su vida e integridad y;
2. La despresurización de la frontera mediante **el retorno inmediato de las personas migrantes a sus lugares de origen**, a través de puentes aéreos y terrestres.

Sin embargo, pese a estos acuerdos alcanzados con autoridades de los distintos niveles del gobierno federal y autoridades norteamericanas de CBP, a la fecha no han sido cumplidos, pues continua el arribo de miles de personas a las ciudades de Chihuahua y Juárez, en donde tan solo antier se contabilizaron 2 mil 500 migrantes que llegaron a nuestra capital.

Es evidente que el tema no les interesa, pero, aun así, de qué tamaño no será su mezquindad que, al día de hoy, no solo no han venido a dar la cara, a resolver el problema que crearon. Es que ni siquiera han sido para remover al titular del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño Yáñez, a pesar de que está vinculado a proceso, vinculado a proceso por la muerte de los migrantes en Ciudad Juárez,

Lo que a mí me parece realmente preocupante es que de todos los estados fronterizos, este problema solo se presente en Chihuahua y todo indica que esta caravana de migrantes y la inacción del gobierno federal, tiene un evidente tinte político con miras a desestabilizar el gobierno del estado para lucrar con esto en la elección del 2024, si esto es así, ¿de qué no serán

capaces con tal de hacerse del poder? qué peligrosos son en el gobierno, porque son capaces de crear una verdadera crisis humanitaria sin remordimiento alguno, por capricho, por voracidad y sometimiento a los deseos perversos de un hombre enfermo de poder.

Les repito, gobierno federal es el único que tiene la facultad de diseñar y operar la política migratoria, así como los instrumentos institucionales.

Aprovecho para mencionar, respaldamos totalmente las acciones emprendidas por nuestra Gobernadora María Eugenia Campos Galván y exigimos al gobierno federal llevar a cabo acciones contundentes y urgentes para detener el flujo migratorio y que cumpla con los acuerdos establecidos.

Solicitamos por parte del gobierno federal se dé prioridad y se atienda esta grave problemática, son los únicos con facultades para atender la política migratoria y los recursos necesarios para hacer frente. Están poniendo en riesgo la integridad de los migrantes y los habitantes de Ciudad Juárez.

ACUERDO

PRIMERO. - La Sexagésima Séptima Legislatura del Honorable Congreso del Estado, exhorta respetuosamente al Gobierno Federal a través de su titular Licenciado Andrés Manuel López Obrador, a la Secretaría de Gobernación, a la Secretaría de Relaciones Exteriores y al Instituto Nacional de Migración para que den cumplimiento a los acuerdos derivados de la Reunión de Coordinación Binacional celebrada en Ciudad Juárez el 22 de septiembre con el fin de atender el flujo migratorio en Chihuahua.



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

"2023, Centenario de la muerte del General
Francisco Villa"

"2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua"

SEGUNDO.- Que comparezca el Dr. Francisco Garduño Yáñez Comisionado del Instituto Nacional de Migración ante este H. Congreso del Estado a efecto de explicar las acciones y la política migratoria del Gobierno Federal para hacer frente a esta crisis.

ECONÓMICO. - Aprobado que sea, tórnese a la Secretaría de Asuntos Legislativos y Jurídicos, para que se elabore la minuta en los términos correspondientes, y remítase copia del presente acuerdo, a las autoridades competentes para su conocimiento y la aplicación de sus efectos.

En la Ciudad de Chihuahua, Chihuahua, a 28 días del mes de septiembre de 2023.

ATENTAMENTE

DIPUTADO JOSÉ ALFREDO CHÁVEZ MADRID.

DIP. MARISELA TERRAZAS MUÑOZ

DIP. ISMAEL PÉREZ PAVÍA



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

"2023, Centenario de la muerte del General
Francisco Villa"

"2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua"

DIP. GEORGINA ALEJANDRA BUJANDA
RÍOS

DIP. SAÚL MIRELES CORRAL

DIP. DIANA IVETTE PEREDA GUTIÉRREZ

DIP. ISMAEL MARIO
RODRIGUEZ SALDAÑA

DIP. CARLOS ALFREDO OLSON
SAN VICENTE

DIP. ANDREA DANIELA FLORES
CHACÓN

DIP. ROBERTO MARCELINO CARREÓN
HUITRÓN

DIP. LUIS ALBERTO AGUILAR LOZOYA

DIP. ROSA ISELA MARTÍNEZ DÍAZ

DIP. ROCÍO GUADALUPE SARMIENTO
RUFINO



H. CONGRESO DEL ESTADO
DE CHIHUAHUA

DIP. GABRIEL ÁNGEL GARCÍA CANTÚ

*"2023, Centenario de la muerte del General
Francisco Villa"*

"2023, Cien años del Rotarismo en Chihuahua"

DIP. YESENIA GUADALUPE REYES
CALZADÍAS